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Compte rendu réunion commission jeunes et technique - samedi 29 mai 2010 

 

COMPTE RENDU REUNION COMMISSION 
JEUNES ET TECHNIQUE 

Tenue à Villeneuve Loubet le vendredi 28 mai 2010 

 
Clubs présents : ASPTT/SC GRASSE / Eric Pellat - NICE CPC / Cédric Rouleau - LE CANNET / JR Blaive - STELLA 
SPORT MENTON / Olivier Perret 
 
La commission est présidée par Jean-René Blaive. Les budgets prévisionnels pour la saison 2010/2011 ont été 
présentés au CDAM par Olivier Perret. 
 
Ordre du jour : 
 

1. Points sur les regroupements des jeunes dans le département 
2. Points sur le top détection départemental 
3. Bilan du championnat benjamin 
4. La commission dans le département 
5. Les équipes des Inter Comités 

 
 

I. Points sur les regroupements de détection des je unes dans le département 
 

Les regroupements sont destinés à faire de la détection dans les clubs auprès des plus petits. Historiquement 
orientés sur des enfants de 7 à 11 ans (école élémentaire) ces regroupements devraient s’étendre vers des enfants 
âgés de 4 à 7 ans si l’on s’en tient au nouveau programme fédéral. 
 
a) Les stages de détection : 
 

Durant les saisons 2007/2008 et 2008/2009 avaient été organisées des journées de regroupement par 
zone du département; ouest, centre et est, sous forme de stage de détection. La cible était les enfants loisirs des 
clubs ou récents traditionnelles. 

 
Ces journées avaient très bien fonctionnées et seront réitérées la saison prochaine. 

 
b) Les PPP  (Premier Pas Pongiste): 
 

Suite à la réunion du 18 mai à Boulouris en présence de Bernard Bousigue le directeur technique national 
adjoint, la pérennité de ce type de manifestation fédérale serait peut-être remise en cause ou tout du moins la 
fédération préférera que nos ressources soient moins sollicitées sur ce type d’action. Cependant une telle 
manifestation qui n’a pas eu lieu cette saison, serait amenée à être remise en place la saison prochaine. 
 
c) Le nouveau programme fédéral de détection : 
 

Ce programme est mis en place par la fédération. Il est présenté aux clubs partout en France. Il a été 
présenté le 18 mai à Boulouris dans notre ligue. Ce programme cible des enfants de 4 à 7 ans. 
 

Le programme fédéral se nomme « 15000 raquettes ». Il consiste à distribuer aux enfants, des raquettes 
adaptées à leurs petites mains. De plus, un lot de 3 balles de différentes tailles vendu avec chaque raquette permet 
d’animer des jeux présentés dans un DVD, « le ping pour les 4 à 7 ans », à destination des clubs mais aussi à 
destination des instituteurs et maitresses des écoles maternelles. 
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Il serait souhaitable que la ligue prenne en charge les frais liés à l’achat des nouveaux matériels. Ces 
journées seront effectuées et organisées à l’initiative des clubs. Il est probable que certains d’entres eux auront 
besoin du support du comité dans leur réalisation. Il serait donc souhaitable que le comité prenne en charge les frais 
de déplacement et indemnité du technicien ainsi que les éventuelles frais de salle et gouté. 
 

Aujourd’hui le seul exemple connu d’action vers cette tranche d’âge est celle de Lucian Taut qui reste une 
exception. 
 

Dans ce cadre la commission pourrait commencer un premier travail pour sensibiliser et faire connaitre aux 
clubs les outils et support vidéo (payant) que la fédération mets à disposition. 
 

II. Points sur le top détection départemental 
 

Les enfants (de 7 à 11 ans) concernés par le top détection départemental qui est une épreuve qualificative 
pour le top régional, le top zone puis le top national devront être nés entre les années 2000 (11 ans) et 2003 (7 ans). 
Cette épreuve devrait se dérouler vers la fin novembre. Le calendrier n’étant pas encore bouclé. 
 

III. Bilan du championnat benjamin et autre 
 

a) Le championnat benjamin 
 

Le bilan sportif est très positif. La compétition a plu et la participation était intéressante compte tenu de la 
mise en place tardive de ce championnat rondement organisé par Nikita et Olivier. 
 

Quelques statistiques sur le nombre des équipes, le profil des enfants qui ont participé et leurs résultats 
seraient utiles pour dresser un bilan plus précis. Jean-René se propose pour collecter quelques chiffres significatifs 
sur cette première manifestation. 
 

La tranche d’âge concernée par ce premier championnat pose des questions. 
 

Le mélange des catégories poussins et benjamin implique des enfants dont les niveaux ont pu être 
particulièrement inégal. Pour palier à ce déficit d’intérêt pour la tranche d’âge la plus faible en niveau, l’idée de 
réorganiser le championnat autour d’1 catégorie poussin et de 2 catégories benjamin pourrait répondre à ce déficit. 
Olivier se propose de réfléchir à une proposition d’organisation en accord avec Nikita, qu’il contactera dans ce cadre, 
et de présenter une formule pour la réunion du CDAM du début juillet. 

 
Note du rédacteur : Une première présentation serait souhaitable à la commission avant la présentation au 

comité. 
 
b) Les autres catégories 

 
Si l’on regarde ce qui est en place dans les autres catégories de jeune on peut trouver des compétitions pour 

presque toutes les tranches d’âges et les niveaux. A l’exception des cadets et juniors qui aujourd‘hui ont un projet 
sportif même si ils ne pourraient « à priori » pas prétendre à devenir des sportifs de hauts niveaux. 

 
Note du rédacteur : Serait il envisageable d’étendre cette catégorie jusqu’au -21 ans ? 
 
Cédric proposera des idées autour d’un regroupement pour ces jeunes. 

 

IV. La commission dans le département 
 

La commission jeune et technique n’est pas assez représentative de l’ensemble des ressources de notre 
département. C’est le constat que l’on peut faire aujourd’hui. 
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Afin de pallier à ce déficit d’entraineurs et de techniciens dans cette commission Jean-René devra organiser 

avec l’accord des clubs une communication directe vers les entraineurs des clubs des AM afin de les impliquer 
d’avantage dans les 4 axes principaux qui intéressent cette commission : 

 
- Les inters comités, 
- Le top détection, 
- Les regroupements des petits, 
- Les compétitions des jeunes. 
 
Certaine réunion de la commission pourront être faite à destination des membres seuls.  
Cependant généralement les sujets traités lors de ces réunions devraient être suivis par tous les entraineurs 

et techniciens qui désireront présenter leurs actions au sein de leurs clubs, s’informer de celles des autres ou faire 
part de leurs opinions. 
 

Dans le but de faciliter les rencontres des techniciens, entraineurs et coaches, de courtes réunions pourraient 
être organisée avant les rencontres sportives de jeunes. 

 

V. Les équipes des inters comités 
 

Une des tâches importantes de la commission est de choisir les différents jeunes qui constitueront les équipes 
départementales lors des compétitions inter comités. Cette année ces compétitions se dérouleront du 25 juin au 27 
juin. 

 
Les choix qui sont faits sur les jeunes, le sont en fonction du projet sportif connu ou apparent du jeune, de son 

niveau, de ses résultats et de sa disponibilité. On voit bien ici l’importance à ces réunions des entraineurs des clubs 
qui connaissent leurs jeunes. 
 
Les jeunes présentés cette saison seront  
 
Poussins (- 9 ans) : 2 sélectionnés et 2 repêchables 
 
Sélectionné : Mathéo Orsini (Le Cannet) / Benabu Ugo (CPC Nice) 
Repêchables : 1 - Alexis Farnarier (Grasse), 2 – Seuron Clément (Vence) 
 
Benjamins (- 11 ans) : 2 sélectionnés et 2 repêchables 
 
Sélectionné : Killian Ralahy (Le Cannet) / Buclin Théodat (Grasse) 
Repêchables : 1 - Demasi Thibault 5 (Trinité), 2 – Louis-Théodor Lucas (Stella) 
 
Minimes garçons (- 13 ans) : 3 sélectionnés 1 repêchable 
 
Sélectionné : Clément Blanc (Stella) / Jimmy Laurenti (Antibes) / Cajna Jarod (Stella) 
Repêchable : 4 - Karboroski Guillaume (Stella), 5 – Borello Benjamin (CPC Nice) 
 
Minimes filles (- 13 ans) : 3 sélectionnées 
 
Sélectionnée : Roza Soposki (Trinite) / Lagsir Sannah (CPC Nice) / Moulin Colyne (Grasse) 
 
Les accompagnants seraient : Eric Pellat (Grasse), Olivier Perret (Stella). 
 
Il faut demander à Stéphane Pierron (Mandelieu), mais ci ce dernier ne peut pas venir il faudra trouver encore 2 
personnes. 


